

LONDRES, 6 DE AGOSTO.

Relacion del convite dado en Londres, a los Patriotas Españoles.

El gran convite, tanto tiempo hace anunciado, en honor de la causa gloriosa de los patriotas Españoles, se dió ayer en la calle de Bishopsgate. A las tres de la tarde estaba la calle coronada de espectadores de todas clases, que deseaban ver entrar la compañía de los convidados, y especialmente á los *Españoles*— Las ventanas de todas las casas estaban llenas de señoras elegantemente vestidas, los techos no se divisaban por el gentío que los cubria. Los oficiales de policia reunieron una fuerza considerable para mantener libre el tránsito á las carrozas; y a excepcion del espacio que se dexó franco para este objeto, la calle toda era una densa masa de pueblo. A las quatro de la tarde comenzó a llegar la compañía, y a las cinco todos los asientos se hallaban ocupados: ménos los destinados á los nobles huéspedes, y á los que hacian los honores de la fiesta. Despues de la media aparecieron los seis *diputados Españoles*. Su llegada fue celebrada por el victoreo y palmadas del pueblo. Fué aquel saludo el mas expresivo y afectuoso que puede imaginarse: tanto honor hace á la *naturaleza humana* la ambicion de un virtuoso entusiasmo! Luego que llegaron, fueron conducidos á una sala, y á las siete se sirvió la comida. Los convidados eran 400 y la decoracion de la mesa extremadamente esplendida. De un lado estaba representada la *Gran Bretaña* ofreciendo su auxilio á la *España*; del otro la *Fama* sostenia un medallon, en que se veian escritos los nombres de las provincias de *España*, que mas habian señalado sus esfuerzos contra el enemigo; en otra parte se veía al *Tiempo* coronando con laureles el pavellon de los patriotas; en otra la figura de la *Esperanza* apoyada sobre la *Roca de la Justicia*; en otras las armas y pendones *Españoles* mezclados con los *Ingléses* presentaban diversos mote, como VENCER Ó MORIR! VICTORIA Á LOS HEROES DE LA ESPAÑA!

A la mano derecha de *Sir Francisco Baring*, se situaron el embajador de *Portugal* y el Vizconde de *Matarosa*; á la izquierda el almirante *Español*, y otras personas distinguidas.

Despues de la comida se cantó por músicos de superior habilidad el sagrado cántico, *Non nobis, Domine, non nobis*.

Hicieronse los brindis siguientes 1. Al Rey 2. a la Reyna, 3. al Príncipe de Gales y demas familia Real; 4. á S. M. Fernando VII, 5. á S. A. N. el Principe Regenté de Portugal, 6. al Rey de Suecia, nuestro compañero en la gloriosa causa; 7. al rey de las dos Sicilias, 8. al presidente y Estados Unidos de la America.

Al hacerse este último brindis se notó alguna desaprobacion; pero *Sir Francisco Baring* restableció la atencion general, despertando con el siguiente brindis la simpatia y zelo en todos los pechos Ingleses.

“Victoria á los bizarros heroes de la *España*, nuestros valerosos asociados en libertad y armas! La musica respondió “á las armas! á las armas! y este pasage fue cantado admirablemente por el coro

Signifereon dos cánticos patrióticos, y los brindis en honor de los huéspedes. *Sir F. Baring*, despues de haber asegurado, que en cincuenta años de intimo conocimiento con todo el mundo comercial, jamas habia visto una concurrencia tan numerosa y respetable, como la que se hallaba reunida aquel dia en la gran metrópoli, brindo “a la salud de los ilustres caballeros, que habian honrado la compañía con su presenca. Ojalá que al volvera su pais nativo tengan la honrada satisfacción de ver colocados por la victoria la lealtad y el patriotismo.” Repitióse 9 veces, las aprobaciones resonaron en la calle, y los *diputados Españoles* se levantaron manifestando á la compañía en su semblante y accion la generosa satisfacción que habian excitado en sus corazones tantas señales de respeto y cordialidad. El secretario de estado *Canning* se levantó a dar las gracias en nombre de los *Españoles*, “Caballeros, tengo el honor de ser empleado por nuestros ilustres huéspedes en manifestaros su sincero y ardiente reconocimiento por las señales de consideracion y estimacion que han recibido del *comercio Ingles*. Desean que os asegure de la profunda sensacion que ha debido causarles una acogida tan honrosa para ellos como ventajosa á la noble causa en que estamos todos empeñados. Tambien desean que os afirme que seria desagradable para la *España*, y deshonoroso para ellos mismos, el pronunciar que sin el socorro de la *Inglaterra* no hubiera abrazado tan gloriosa contienda; porque eran muy diferentes los motivos que impelián a sus compatriotas á tan noble y heroica decision. Aunque no hubiesen tenido recurso alguno, siempre hubrian tomado igual partido, y sus esfuerzos hubieran sido iguales en qualquier caso (*palmadas de aprobacion*). Pero en el testimonio que ha dado la *Gran Bretaña* de su generosidad, en la simpatia que anima a todas las clases del pueblo, en los preparativos que se hacen para cooperar poderosamente con la *España*, fundan los pueblos a quienes tienen el honor de representar las mas felices esperanzas. Que su pais hay dado al universo oprimido una perspectiva de honor y libertad, es para ellos la mas alta satisfaccion; y la gran recompensa á que aspira la *España* es la permanente amistad de la *Gran Bretaña*. Desean

por ultimo proponer un brindis à la salud de vuestros venerables y amados soberanos."

Fué recibido este brindis con la mas festiva aclamacion, y la acompañó la musica.

Entonces *Sir Francisco Baring* propuso los siguientes brindis " Puedan los combinados esfuerzos de la *Gran Bretaña, España, Portugal y Suecia* libertar à la Europa de la opresion y tirania!

Oxalá que el valor *Español, Portugues, Sueco, y Britanico* se unan para siempre en defensa de la religion, libertad, leyes y patria!

Brindóse por ultimo a la salud de *Sir Francisco Baring*, repitieronse los brindis en honor de los huéspedes, y los aplausos del publico resonaron de nuevo.

Los *diputados Españoles*, acompañados de otras personas principales, se despidieron, y se les hicieron las mismas demostraciones de respecto que a su entrada.

Insurreccion del Rhin.

Cartas privadas de Holanda aseguran que los conscriptos en muchos de los estados comprendidos en la *confederacion del Rhin*, se hallan en estado de insurreccion, y que se habian verificado diversas escaramuzas entre ellos y los Franceses.

Se añade que en Holanda se habian mandado embargar nuevamente todos los buques Americanos, que habian tocado en puertos Ingleses, y que se esperaba se procederia contra ellos del modo mas rigoroso. Bonaparte lo habia ordenado asi desde Bayona.

Coruña, 30 de Julio.

El mariscal de Bessieres ha escrito una carta al E. S. D. Joaquin Blake, en el estilo comun de los generales de Bonaparte, con la mira de acarrear la ruina y destruccion sobre este pays, y la aniquilacion de sus habitantes, pero nuestro general le contextó con la siguiente carta:

Señor General—Doy à V. E. las gracias, por la humanidad con que V. E. me asegura ha tratado a los prisioneros Españoles, y por mi parte puedo asegurar à V. E. que los Franceses no echan de menos la generosidad Española. A V. E. y à mi nos pertenece el desterrar de nuestros exercitos aquella ferocidad que no es de verdaderos valientes; los buenos soldados pelean con ardor, y estiman à sus enemigos en proporcion de la resistencia que encuentran en ellos: tales son creo (segun el bien conocido caracter de V. E.) los principios que guian su conducta.

Tambien estoy persuadido que V. E. sabrà apreciar mi franqueza, en la decidida declaracion que le hago, y es la siguiente:—Que no reconozco otro soberano que à *Fernando de Borbon*, y a sus legítimos herederos. Y si a caso sucediese que esta desgraciada familia venga à ser extinguida, entonces reconoceré por mi soberano solo al pueblo Español, representado legitimamente por las *Cortes Generales*. Este modo de pensar no se ciñe solo à mi, le hago manifestar à V. E. en él, los sentimientos de todo

el exercito, y de toda la nacion, à excepcion de un muy corto numero de individuos; à quienes solo un ambicioso interes personal los domina. Esté V. E. persuadido que este es el verdadero estado de las cosas. No se equivoque V. E. ni tome la sumision forzada de algunos pueblos, ocupados por las tropas Francesas, por una verdadera mudanza, en el modo de pensar de sus habitantes. Desengañe V. E. pues à su emperador, y si es verdad que posee un animo filantropico, renunciarà al vano proyècto de subyugar la España; pues aunque llegue à obtener alguna ventaja parcial, es cierto y evidente que su hermano nunca reynarà en este pays; à menos que no reyne sobre un desierto inundado con la sangre de los Españoles, y con la de las tropas empleadas en pelear, por tan injusta empresa.—A pesar de la grande aversion con que miro la causa que V. E. defiende, le aseguro que tengo por V. E. aquella alta consideracion, que se debe à sus eminentes qualidades personales.

J. BLAKE,

*Gen. en jefe del Exercito de Galicia.
A. S. E. el Mariscal de Bessieres.*

Suplemento al Diario de la Coruña, del 29 de Julio.

El 27 del corriente se comunicó la siguiente resolucion al Sr. *Don Joaquin Blake*, general en jefe del exercito de Galicia:—

"La junta de gobierno habiendo tomado en consideracion el distinguido merito y servicios de V. E. y en justa remuneracion del heroismo con que V. E. ha añadido mayor resplandor à ellos, por su repuesta à la carta que le envió el general Francés Bessieres, en la qual trató V. E. su oferta con el desprecio que merecia, declarandose ser el firme y constante defensor de su pais, y de los derechos de nuestro legitimo soberano, el Sr. D. *Fernando VII*, ha venido en nombrar à V. E. Gobernador, Capitan General del Reyno de Galicia y Presidente de su Real Audiencia. El titulo le sera remitido à V. E. seguidamente habiendo determinado al mismo tiempo que V. E. continúe en el mando del exercito, que se ha puesto à su cargo, hasta la conclusion de la guerra.—Lo comunicamos à V. E. para su satisfaccion.

Nuccu Yorck, 11 de Agosto.

El nuevo ultrage cometido por Bonaparte contra los derechos de los soberanos de Europa debe producir entre nosotros la depresion y descrédito de un partido, cuyo ascendiente sobre nuestros negocios ha llegado à ser demasiado grande.

Las violaciones del embargo son cada dia mas frecuentes. El colector de *Salem* ha detenido un buque cargado para la *Havana*; varios buques menores se han escapado de otros puertos de los Estados Unidos. Ayer hubo noticias aun mas serias y de cuidado. Se aseguraba que en algunos puertos era publica la determinacion de cargar y despachar sus buques à pesar de las ordenes del gobierno, y que los colectores habian declarado que no podian llevar à efecto las leyes sin auxilio de tropa.

Antigua, 27 de Setiembre.

Varios regimientos de s. m. b. han pedido se les destine à qualquiera punto de la *España* — La primera brigada, recién llegada de *Sicilia* à *Portsmouth* ha hecho igual proposición; y el coronel *Moore* oficial de particular habilidad y merito, ha pedido con instancia ser empleado en qualquiera expedición, y particularmente en *España* con su regimiento.

Se preparaba en *Francia* el palacio de *Compiègne* para la habitacion de los Reyes *Carlos IV* y *Maria Luisa*, y del *Principe de la Paz*.

Se dice que *l'aillegrand* se halla encargado de la guardia de s. m. *Fernando VII*; que el Infante *D. Carlos* fué sorprendido en una tentativa que hizo para escaparse; y que el Rey *Fernando VII* habia sido traydoramente inducido por una persona de la confianza de Bonaparte a intentar la huida, afín de conseguir un pretexto para tenerlo arrestado con sus hermanos. La residencia del Rey é Infantes continúa en *Valency*.

Se confirman las noticias de la insurreccion del *Rhin*, añadiendose que con este motivo debia marchar Bonaparte à *Strasburgh*

Puerto Cabello, 20 de Octubre

Hoy ha dado fondo en este puerto la goleta *N. S. del Carmen* procedente de *Veracruz*, de donde salió el 18 de Agosto, y tuvo diez dias de arribada en *Campeche*. Su capitan *D. Juan Bautista Singaian*, dice que a su salida no se tenian en aquel puerto mas noticias de *España* que la mansion del Rey y personas reales en *Bayona*, y nada del armisticio con los *Ingléses* y guerra con los *Françeses*; ni de ningun otro de los grandes acaecimientos de *España*.

Hoy ha entrado en este puerto una goleta de *Curazao*, y dice su capitan que en aquellos mares anda un falucho corsario de *Sto Domingo*, y que habia salido a darle caza el bergantin de s. m. b. el *Volador*, mandado por *Mr. Dickens*.

Guayra, 26 de Octubre.

Ha entrado en este puerto la goleta *N. S. del Carmen*, à las *Venturosa* procedente de *Cádiz* con 33 dias de navegacion, y carga de viveres y mercancías secas. Su capitan *D. Angel de Laruri* espresa que a la latitud de 11° 30' N. y longitud 45° del meridiano de *Cádiz* fué abordado por un corsario *Françes* con un cañon de a 18, por cuya razon echó al agua la correspondencia y papeles publicos.

Madrid, *Andalucía*, *Valencia*, *Murcia*, *Estremadura*, *costa de Cantabria*, &c. en perfecta tranquilidad. Las fuerzas *Françesas* con *Josef Napoleon* se habian concentrado en *Burgos*, dexando evacuada la *Vizecaya*, y despues de haber evacuado también esta ciudad con el objeto de pasar a *Francia*, la aproximacion de los exercitos *Españoles* los obligò a retroceder, y se acamparon cerca de *Burgos*, a donde enviaron a pedir consecutivamente 50,000 raciones. Llegaron a este momento los emisarios *Españoles* del Sr. *Castaños* a pedir 30,000, y con este motivo fueron hechos prisioneros los *Françeses* que habia en la ciudad. Decíase que segun las providencias tomadas no podrian

escapar los 40,000 *Françeses* de *Burgos*, y se añadia que habia llegado a *Galicia* un exercito que se hallaba en el norte, compuesto de 16000 hombres. Se anunciaba la primera sesion de la *Junta Central* para el 24 de Setiembre.

Los *Françeses* de *Cataluña* cometian horrosas atrocidades, y reducidos al numero de 3000, se supoufan ya prisioneros

El exercito de *Janot* en *Portugal* se habia rendido a las tropas *Españolas*, *Británicas* y *Portuguesas* combinadas.

Dice por último el capitan que a los seis dias de su salida debia hacerse a la vela una barca para este puerto, la que seguramente conduciría papeles publicos y correspondencia.

Ha llegado a este puerto la fragata de s. m. b. la *Acasta*, mandada por el capitan *Beaver*; viene de *Puerto Cabello*, y debe regresar a la *Barbada*.

Caracas, 28 Octubre.

Se ha diferido para el *Lunes* la salida de la correspondencia que debe conducir el *Fr. gida*.

Con la mira de hacer mas cómodas las subscripciones, se avisa al publico, que se admiten por seis meses à razon de quatro pesos, ò un año à razon de ocho, segun elijan los Señores subscriptores.

La gazeta de cada *Viernes* deberá salir el *Jueves* anterior à las seis de la tarde por el *Correo* para los *Sres Subscriptores* de la carrera de *Puerto Cabello*, siendo de cargo de los impresores su direccion y porte, mediante un pequeño aumento en la subscripcion.

Todos los que se abonaren para el primer semestre contado desde esta fecha, tendran, si quieren, todas las gazetas ordinarias y extraordinarias antecedentes al dia de su abono.

La suscripcion para todas las ciudades, villas y lugares del interior se ha regulado provisionalmente en diez pesos anuales, y proporcionalmente para un semestre. Luego que los Impresores hayan acordado un precio estable y determinado, tendran el honor de avisarlo al publico, siendo de su cargo hacer un descuento en el abono siguiente à las personas à quienes corresponda pagar ménos.

Desde el inmediato *Viernes* se enviara por la mañana à la casa de todos los *Sres Subscriptores* la *Gazeta*; y si por casualidad ò yerro del portador dexa de recibirla alguno, puede ocurrir à la casa de la imprenta.

Mercado — *Añil flor, libra, doce reales y medio; sobre, diez y medio; corte, ocho y medio* — *Cacao junega diez y seis p.* — *Café qq. de primera doce p. de segunda nueve à diez; de tercera, quatro à cinco.*

El que quiera comprar una *Casa*, sita en la calle que va de la *Iglesia de la Pastora* à la de la *SS. Trinidad*, junto a las pilitas, con doce varas de frente y sesenta de fondo, avaluada en quatro mil ciento treinta pesos, ocurra en casa de *D. Tomas Montilla*, su dueño.

Los que quieran vender los libros intitulados *Leves y Ordenanzas de la Casa de Contratacion de Bilbao*, *Curia Filipica*, y *Libreria de Escribanos*, 3 tomos, se serviran ocurrir à la imprenta.

RELACION CIRCUNSTANGIADA

Continuada del ultimo periódico.

Aranjuez, Viernes 18 de Marzo de 1808.

Hoy se puede decir que amaneció el Iris de Paz para toda la vasta extension de la monarquía Española; dia memorable que hará época en la posteridad, y se debía señalar en las notas cronológicas del reino, como uno de los mas singulares, y extraordinarios de la historia. Huyó el tirano, y represor de la humanidad nacional. A las 12 de la noche de resultas de unos tiros se conmovió el pueblo, y se dijo había hecho fuga el almirante; toda la tropa sobre las armas, y el pueblo desenfrenado, encaminose á la casa de su habitacion: se presentaron á la princesa su muger, quien se arrojó pidiendo misericordia en compañía de sus damas; el pueblo la tomó en brazos, y a la niña la baxaron al patio, y en uno de los coches la metieron, y la llevaron á palacio en triunfo, donde la dexaron, asegurándola que el odio y aborrecimiento no era á ella, sino a su marido; empezaron a saquear la casa, y en pocos minutos no dexaron arañas, espejes, cristales, relojes, adornos, colgaduras, camas, mesas, y toda clase de viveres, arrancando persianas, y rompiendo cristales de balcones y ventanas.

Las venetas y cruces que adornaban su persona, como que estaba condecorado con todas las de España, y varias cortes extrangeras, las pusieron en una bandexa, y las llevaron a palacio. El pueblo empezó á clamar por ver al Rey, en esto salió el Principe de Asturias, y les aseguró que su Papá se hallaba desazonado, por cuyo motivo no salia; lo victorearon, y se retiró el Principe.

A las cinco y medio de la mañana se vió al pueblo lleno de gozo y alegría en calles, balcones, ventanas y plazas, dando gracias á Dios; en frente de la casa del almirante habia dos compañías, una de guardias Españolas, y otra de Walonas, descansando sobre las armas, y la casa llena de plebe, que seguia en el saqueo, pero con mucho orden, y sin confusion ni estrepito;—Despues se vió en la cabeza de puente de Barcas por la parte de adentro un piquete de guardias de corps; en la Puerta del Jardin de la isla, inmediato a dicho puente dos companias, una de Españolas y otra de Walonas descansando sobre las armas.

A las siete y media de la mañana salieron a los balcones los Reyes y Principe nuestros Señores y toda la familia real; aqui empezó el pueblo un victoreo general, viva el Rey, la Reina, el Principe de Asturias y la tropa; los sombreros por el ayre,

y con la mano formaban una vista de las mas eguales junto con el llanto, con los sollozos y alegría de toda clase de gentes y sexos; el Rey hizo acatamiento al pueblo y se retiró. El Infante D. Antonio tiro el sombrero en el ayre, y lo cogió como una pelota.

Al tiempo de retirarse los Reyes y personas reales repitió el pueblo sus vivas y aclamaciones aunque roncos, pues ya no podian articular palabra.

Media hora antes que salieran los Reyes al balcón, se leyó una proclama á la tropa en que se exoneraba al Principe de la Paz de todos sus empleos y mandos, y al concluirse victoreó el pueblo la providencia.

A D. Diego Godoy, duque de Almodovar del Campo y coronel de guardias Españolas lo cogieron en un rincon de la casa de su hermana, lo llevaron preso al quartel de guardias Españolas, le arrancaron las insignias de las ordenes, y la vanda de general, y todo lo entregaron á un coronel.

A las 8 de la mañana ya estaban cerrando las puertas y ventanas de la casa del almirante, porque la habitacion estaba bien saqueada, pero no le han puesto fuego, ni quemado nada.

Dicen que toda la accion se debe á los guardias decorps, quienes dieron la primera voz al pueblo para ponerlo en movimiento.

Quando el Principe de Asturias se presentó al pueblo á la madrugada, gritaron que no lo conocian, entonces tomó su Alteza dos luces una en cada mano, y las arrimó á su cara, entonces gritó el pueblo: ya conocemos á su Alteza, y puede retirarse.

Al Principe de Castel Franco D. T. Sangra, actual Coronel de Guardias Walonas, lo han hecho Comandante de la tropa de Casa Real, y este y Ruchena han recibido enhorabuena publicas esta mañana en la Plaza de Palacio.

No se ha notado ni experimentado ninguna desgracia: en todo ha reynado el mejor orden, quietud y sosiego.

Quando el pueblo llevó y tiró del coche á la Princesa de la Paz á Palacio, la entregaron á dos oficiales de Guardias, quienes la tomaron del brazo, y habiendo preguntado por la niña, inmediatamente le dixeron. "Aqui la tiene V. A." y una Guardia de Corps la tenia en sus brazos.

Hoy no han salido SS. MM. ni ninguna persona Real, la tarde ha estado muy quieta y tranquila.

[Se continuará.]